
大規模水害対策について

鈴木　大規模水害時の避難行動に
関する取り組みはどのようか。
市民生活部長　想定浸水深に達
する洪水が想定される場合、避難
所開設に合わせて避難情報を発令
している。住まいが丈夫で高さが
あり備蓄がある場合は、自宅での
待機や垂直避難、安全な場所に親
せきや知り合いなどがいる場合は
そちらへの避難も推奨。自ら迅速に
最適な避難を判断することが重要
であり継続的に啓発を図る。
鈴木　個別の環境は様々であり、
避難方法を迷う市民もいる。より積
極的な対応を要望する。また、一人
暮らし高齢者など夜間等の避難が
不安な人の予備的な避難場所の検
討も必要。増設する土のうステー
ションはどのようか。
都市整備部長　現在の７か所に５
か所を増設し周知を図る。

学校給食費無償化の推進を

鈴木　物価高騰の中で２人目以降
無償化に踏み切った努力に感謝。
一方で、償還払いの解消や市税完
納要件見直し等の改善についての
見解はどのようか。
教育部長　給食費を徴収しない減
免方式は膨大な業務の発生等が想
定され難しい。給付時期や市税完
納要件の見直しは課題を整理し検
討する。
鈴木　完全無償化へ市長の見解は。
市長　学校給食費無償化は重要
な課題。国と連携して完全無償化
を目指すことと、独自の２人目以降
無償化を掲げ、２人目以降無償化
を実施。引き続き、国にもスピード
感ある対応を求める。
　
外国人差別のないまちを

鈴木　ヘイトスピーチ等は重大な
問題。多文化共生の推進とともに、
外国人差別を許さない対策が必
要。条例化も含めた本市の対応を
要望する。

　６月議会で審議された「インボイス廃止を国に求め
る意見書を政府に送付することを求める陳情書」と「国
に対して『訪問介護費の引き下げ撤回と介護報酬引き
上げの再改定を行うことを求める意見書』の提出を求
める陳情」。どちらも、委員会審議では陳情者が切実
な思いを訴えましたが、保守系や公明、維新の反対で

6月
議会

切実な市民の願い ・ ２件の陳情が不採択に　　党市議団は賛成討論

「インボイス制度は廃止を」「訪問介護報酬の引き上げを」6月
議会

不採択に。党市議団は、委員会、本会議それぞれで
賛成の立場から討論。インボイス制度が消費税増税
やコロナ禍・物価高騰で苦しむ小規模事業者の重い
負担になっていること、地域の介護を支える訪問介
護事業者の苦しい状況を支える報酬改定が必要な
ことなどを紹介し、採択すべきと訴えました。

大規模水害対策、学校給食無償化の推進、
多文化共生の取り組みなど質問

○岩手県出身　新潟大学法学部卒　㈱
第一経営相談所勤務　行政書士など

○現在、市議６期、党市議団長　教育
まちづくり常任委員会委員など

○中央在住　TEL･FAX444-6957
〇主な活動地域　　塚越2･3･6･7丁目
　中央1･3･4･5丁目

やまわき紀子議員　６月議会

◆ひとり暮らし高齢者等への見守
り

◆保育園の待機児童など
◆学校トイレ様式化を4年間で実
施を

◆要配慮者の避難行動について
武下涼議員　３月議会

◆「学びの場」の保証　不登校へ
の支援と学習支援事業のさらな
る前進を

◆「建物の断熱強化」の観点から
市民への支援等について

日本共産党市議団の一般質問

日本共産党蕨市議団
ニュース日本共産党蕨市議団
ニュース

２０２４年８ ・ ９月号 TEL ４４３-８３３２　FAX ４４４-６５３１事務所

鈴木　智　444-6957　　山脇紀子　446-3129
武下　涼　443-8332
ホームページ　http://www.jcp-warabi.jp
メール　info@jcp-warabi.jp

〈市議会議員〉 ご相談など、 いつでもどうぞ 　日本共産党市議会議員団は、鈴
木、山脇、武下の3人の構成となり
ました。これからも広範な市民の皆
さんと力を合わせてがんばります。

鈴木さとし　議員の一般質問


